

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS VENDREDI MATIN 21 JUILLET 1916

NUMERO 324

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## FORTE AVANCE ANGLO-FRANÇAISE DANS LE SECTEUR DE LA SOMME VICTOIRES RUSSES EN VOLHYNIE ET DANS LE CAUCASE

### LE BULLETIN DU JOUR

DEUXIEME NOTE DU PRESIDENT WILSON RELATIVE AU "PETROLITE".

SON TEXTE EST RIGOREUX

LES ALLEMANDS REDEMANDENT LA GUERRE SOUS-MARINE.

L'Allemagne est capable de jouer son va-tout sur cette carte.

On se rappelle qu'il y a plusieurs mois, le vapeur pétrolier américain "Petrolite" fut attaqué dans la Méditerranée par un sous-marin autrichien, qui tira sur lui sans avertissement préalable, et continua à tirer, blessant un homme, bien que le pétrolier fut neutre. De plus, le sous-marin exigea des vivres du "Petrolite" et prit un de ses matelots en otage. Aux réclamations des Etats-Unis, le gouvernement autrichien répondit par une note, dans laquelle il était dit que le commandant du sous-marin prit le "Petrolite" pour un navire de guerre ennemi depuis qu'il continua à tirer parce que le "Petrolite" manœuvra, ce qui donnait à croire qu'il voulait épaveronner, qu'enfin le commandant du vapeur lui fournit des approvisionnements volontairement. Vers la fin de juin, une nouvelle note du Président Wilson rompit le silence dans lequel s'assoupissait le différend germano-américain, relatif à la guerre sous-marine. Cette note montrait clairement à Vienne que le gouvernement de Washington juge le cas de toute autre façon que celle dont il a été exposé par le commandant du sous-marin responsable. La note de Washington conteste l'exactitude des explications fournies par Vienne, réclame des excuses, la punition du commandant du sous-marin et une indemnité pour le matelot américain blessé par les pirates.

La note américaine au cabinet de Vienne n'aura vraisemblablement d'autre destinée que celle qui l'ont précédée dans les cartons des chancelleries impériales et qui concernaient le "Lusitania", l'"Orlona", l'"Hesperian", l'"Arabic". Elle semble cependant agitée, dans la pensée de ses auteurs, à mettre indirectement l'Allemagne en garde contre la tentation de mettre à profit la crise mexicaine pour revenir aux anciennes méthodes dont les von Tirpitz et les von Koster, soutenus par tous les panzermanistes, réclament le retour. Le propagande de l'amiral von Koster mérite toute attention. Son dernier discours, qui remonte à trois semaines, a causé une vive sensation dans le public et provoqué, en dépit de la censure, les commentaires de la presse. Le journal le "Deutsche Kurier", national libéral, salue en ces termes le langage de l'amiral: "Le dernier mot sur nos relations avec les Etats-Unis n'a pas encore été dit. Nous attendons que le blocus alimentaire soit adouci ou écarté par une intervention américaine. Si cela ne se produit pas, nous redeviendrons libres de prendre telles nouvelles décisions qu'il nous conviendra. S'il arrive que, le blocus n'ayant pas été

Suite 2me Page.

### DEPECHEs DES ETATS-UNIS

UNE COMMISSION D'ARBITRAGE ENTRE LES ETATS-UNIS ET LE MEXIQUE.

SUR LE GUERRASÉ "LOUISIANA"

UNE MALADIE CONTAGIEUSE S'EST DECLARÉE A BORD.

Emeute à Memphis — Requin tué — Les miliciens à San Antonio en bonne santé.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 20 juillet. — Le président Wilson et le président Carranza ont convenu de nommer, chacun, le membre d'une commission d'arbitrage qui s'occupera de démenter les différends entre les Etats-Unis et le Mexique.

La commission "Interstate Commerce", a renvoyé au 17 novembre la mise en vigueur du nouveau tarif appliqué sur les expéditions de volailles plumées du Texas à la Nouvelle-Orléans et Galveston pour être exportées à l'île de Cuba. Ces nouveaux tarifs augmentent le coût d'expédition de Dallas et Fort Worth à Galveston de 77 à 87 cents les cent livres, et de 77 cents à 87 à la Nouvelle-Orléans.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, D. C., 20 juillet. — Un programme du cuirassé "Louisiana" informe qu'il y a un cas de petite vérole à bord. Cent soixante millions de la division navale de la Louisiane sont en danger de contagion, mais les médecins du bord ont pris toutes les précautions possibles pour isoler le malade.

Le marin Ed Boor, de la Nouvelle-Orléans, a eu un doigt de la main droite écrasé en chargeant un canon le 12.

Attentats de maladies légères les orléanais dont les noms suivent sont atteints: J. Hussey, Page Delaney, S. Anderson, T. Morse, A. S. Sprachino, F. Buck.

Depêche Spéciale à l'Abeille. New-York, 20 juillet. — Cinquante-trois marchands de tabac ont été condamnés par la Cour des Etats-Unis, à un jour de prison. Ils étaient accusés d'avoir fait des entrées inexécutes dans leurs livres, et de n'avoir pas collé des timbres du revenu fédéral sur les paquets de tabac livrés au commerce.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Memphis, 20 juillet. — Un homme a été tué, un autre mortellement blessé, et plusieurs individus sérieusement atteints au cours d'une bagarre, hier soir, entre des membres de l'union des employés de tramways électriques et des remplaçants de grévistes.

Matawan, N. J., 20 juillet. — Un énorme requin a été tué aujourd'hui à l'embouchure de la petite rivière Matawan. Ce requin avait dévoré un jeune garçon la semaine dernière et avait mortellement blessé un jeune homme qui s'était porté au secours de la victime.

(Suite 4me page.)

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Tranchées teutonnes capturées à Hardecourt, Comblès et Fleury--- Premières lignes de retranchements prises par les Français au sud de la Somme.

Austro-Hongrois défaits par les Russes sur les bords de la rivière Stockhod — Turcs mis en fuite dans le Caucase — Succès de l'offensive anglaise de Delville à Longueval — Vienne prétend que les Russes ont été battus dans les Karpathes — Un zeppelin est abattu dans la région de Riga — Les Russes occupent Kuzi, ville importante dans le Caucase — Importante bataille à Jablonitz — Violents combats sur le front austro-italien.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 20 juillet. — Communiqué officiel de l'Etat-Major: "Sur les deux rives de la Somme, nos régiments se portent vivement en avant, et s'emparent de plusieurs lignes de défenses ennemies. Au nord de la Somme, nous attaquons, depuis le mamelon de Hardecourt jusqu'au fleuve, et à l'est de Hardecourt, à la ligne ferrée de Comblès à Clergy. L'ennemi fuit en pleine déroute, et nous pénétrons très avant dans les positions allemandes, et sur ce point seul du champ de bataille nous capturons 300 prisonniers. Au sud de la Somme, de Barleux à Sayocourt toutes les premières lignes de tranchées allemandes sont tombées entre nos mains. En Champagne, nous avons pénétré les tranchées germaniques au nord d'Auberive et nous capturons un grand nombre de prisonniers.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Petrograd, 20 juillet. — Communiqué officiel de l'Etat-Major: "En Volhynie, notre avance se poursuit de façon normale, et suivant nos plans. Toutes les tentatives pour arrêter notre marche en avant ont échoué. Sur la rivière Stockhod nous repoussons les austro-hongrois, et les forçons à une complète déroute. Enfin dans le Caucase, nous capturons diverses positions turques.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 20 juillet. — Les combats continuent avec une fureur croissante sur le front de la Somme. Les troupes anglaises ont gagné du terrain dans la forêt de Delville et à Longueval. Au nord de la position Longueval-Bazentin les lignes anglaises furent avancées. Des détachements d'éléphants ont attaqué les retranchements allemands à l'est de la redoute de Leisnie.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, 20 août. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre publié aujourd'hui que les Russes ont été défaits par les troupes autrichiennes, près d'un des défilés des monts Karpathes. Le rapport ajoute: "Au sud-ouest de Delatyn nos soldats ont repoussé les Russes au-delà du fleuve Pruth. Nous avons fait 300 prisonniers."

Depêche Spéciale à l'Abeille. Constantinople, 20 juillet. — Le communiqué du ministère turc de la

guerre déclare, ce soir: "Nos troupes ont mis en fuite des détachements russes qui nous avaient attaqués à l'est de Sindi, Perse. Ils traînaient un grand nombre de moutons sur le champ de bataille."

Depêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 20 juillet. — Un zeppelin qui récemment avait survolé Riga a été abattu, hier après-midi, par les artilleurs russes près de Tukum. La plupart des occupants du zeppelin furent sauvés par un détachement de soldats allemands.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Petrograd, 20 juillet. — Le ministère de la guerre annonce que les troupes russes occupent Kuzi, place d'une grande importance stratégique dans le Caucase. Kuzi est le terminus de plusieurs lignes de chemins de fer du district d'Ezeroum.

Une grande bataille est engagée à Jablonitz, dans les Karpathes, entre les Russes et les Austro-Hongrois. L'issue semble être en faveur des Russes. Les troupes du général Lotchitky ont repris l'offensive devant Kovel, et Vladimir-Volinski et dans le secteur de Riga.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, 20 juillet. — La bataille prend une phase très sérieuse sur le front austro-italien. L'ennemi redouble d'efforts dans la région de Isonzo. Les Autrichiens ont repoussé les Italiens près de la passe Boreola.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 20 juillet. — Sir Victor Horsley, chirurgien en chef de l'armée anglaise, est mort en Messopotamie d'une attaque d'apoplexie.

Ce Que Dit la Presse Hollandaise.

La Haye — Du "Standard", Le Docteur Kuyter estime que la défaite autrichienne constitue un véritable désastre.

Le "Vaderland" déclare que les pertes allemandes continuent à être énormes; le journal relève que dans les derniers combats, deux établissements de Berlin perdirent respectivement 26 et 16 employés.

Pourquoi donc n'avez-vous pas été pris, vous qui êtes si forts? — Il est trop gros, madame, il n'entrerait pas dans les tranchées.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

LE MEURTRIER, CARRIERE, EST CACHE DANS LA BROUSSE.

L'hôtel des postes, de Monroe — Série d'accidents et de méfaits — Plantation vendue.

LOUISIANE.

Opelousas, 20 juillet. — Hilaire Carrière, le meurtrier du shérif Swords, a été vu, hier matin, à Savoy, un petit village entre Opelousas et Eunice, par plusieurs personnes qu'il a tenues en respect avec son fusil. Puis il s'est dirigé vers la brousse dans les environs du village et s'est caché. Les officiers de la justice sont sur les lieux. Carrière sera pris, tôt ou tard, mais il vaudra cherement sa vie.

Alexandrie, 20 juillet. — W. A. Aymond, âgé de 26 ans, chauffeur du chemin de fer Iron Mountain, a été tué hier par accident. Il avait imprudemment avancé la tête hors de la fenêtre d'un wagon au moment du passage d'un train sur la voie de côté et il fut le crâne fracassé.

Monroe, 20 juillet. — Le maire a reçu une dépêche du congressiste Riley J. Wilson, faisant savoir que le Congrès des Etats-Unis votera, bientôt, un crédit de \$50,000 pour la construction d'une annexe à l'hôtel des postes de Monroe.

Natchitoches, 20 juillet. — La banque de Winfield a vendu la belle plantation Cooper sur la rivière Rouge, à la "Riverside Stock Company" qui va couper de l'élevage en grand, de bêtes à cornes et de porcs.

Glenmore, 20 juillet. — Trois individus ont été arrêtés ici, ce matin pour vol d'une automobile, qu'ils avaient prise à Stamps, Ark. Les autorités policières de cette ville ont été avisées de l'arrestation.

MISSISSIPPI.

Columbus, 20 juillet. — Le général E. T. Sykes, pendant plus de 25 ans adjudant-général et chef d'état-major du camp de l'armée du Tennessee, a envoyé sa démission au gouverneur de l'Etat. Il se retire à cause de son âge avancé et des fatigues de sa charge.

Meridian, 20 juillet. — W. E. Ward, de Meridian, serra-frein d'un train de chemin de fer Mobile & Ohio, est tombé du haut d'un wagon de fret pendant que le train était en marche, et mortellement blessé.

Tylertown, 20 juillet. — Les hommes Tainage McKenzie et Flat G. Floyd McKenzie ont été arrêtés pour vol de marchandises du magasin de L. M. Adams. Ils furent traduits devant le tribunal correctionnel et envoyés, sous caution, devant la Cour de Circuit.

### LETTRE D'UN PARISIEN

DECES RECENT DE LA GRANDE TRAGEDIENNE, Mlle ROSSELLA ROUSSEIL.

ELLE EST MORTE DANS LA GENE.

SOUVENIRS DE L'EPOQUE DU SIEGE DE PARIS.

Ma vie au théâtre, dans le monde, puis au cirque — pour quéique temps.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. (Suite.)

Dans son couvent, elle commença à avoir des démêlés avec le P. Didon et un jour, les journalistes recevaient une petite circulaire imprimée, ainsi conçue:

Monsieur Didon, "Vous êtes le dernier des lâches! "Il ne vous suffit pas de m'avoir fait martyriser et fait traîner dans la boue par vos laquais et par ceux de votre vieille Messaline et cela pendant deux ans; aujourd'hui, en pleine rue, à deux heures quarante minutes du jour, vous avez essayé de me faire assassiner. Monsieur Didon, vous êtes le dernier des lâches."

R. ROUSSEIL. Je supprime le post-scriptum qui met en cause une femme de talent et de cœur et qui n'avait rien à voir dans cette affaire. Evidemment cette pauvre Rosella Rousseil avait la manie de la persécution. Sortie du couvent elle vécut comme elle put, plutôt mal; elle entama une polémique avec Sardou qu'elle accusait de lui avoir volé le sujet de "Gismondo" car Rosella Rousseil qui disait admirablement les vers, faisait aussi des comédies qu'on ne jouait pas et elle se plaignait que les auteurs à qui elle les communiquait les démarquaient à son préjudice. Voici la lettre qu'elle écrivait à cette époque à Victorien Sardou:

Monsieur, "Vous venez de commettre une mauvaise action. Que vous priez à droite et à gauche les petits morceaux dont en général vous composez votre "marquetière", cela ne me regarde pas. Mais alors que je vous l'avais confiée, que vous avez pris les deux scènes de ma "Judith", cela n'a pas de nom. Je viens d'écrire à M. Alexandre Dumas pour le prier de me convoquer devant la Commission des auteurs dont je suis membre stagiaire. J'espère que devant nos pairs, vous ne nierez pas avoir reçu mon scénario, je vous l'ai envoyé à Marly, par lettre recommandée, le 17 août 1893, j'ai encore le reçu de la poste.

"Veuillez agréer, etc... Un jour, dans la rue, au temps où elle jouait à la Comédie Française et où elle était dans tout l'éclat de sa beauté, un passant lui adressa quelques compliments qu'elle ne trouva pas à sa convenance; elle avait un événement à la main, elle lui en donna la figure, puis le fit placer sous verre dans un salon avec cette inscription: "Brisé sur la figure d'un lâche". C'était, pour une actrice, même vertueuse, pousser un peu loin la haine de la galanterie.

Suite 2me Page.